

Tabgha

Mardi 22 janvier

Père Alain de Boudemange

Déformation du grec (eptagon ???), lieu de sources. D'après la tradition byzantine, c'est le lieu de la multiplication des pains. On y voit une mosaïque avec un pain et deux poissons.

La multiplication des pains.

Après la mort de Jean-Baptiste, Jésus se retire puis il a pitié de la foule qui le suit et se met à enseigner. Il y a deux récits de la multiplication des pains, un dans Matthieu et un dans Marc, un pour les Juifs et un pour les païens. Les 5 pains correspondent aux 5 rouleaux de la Torah, 5000 personnes correspondent à 5 x 1000 (beaucoup), 12 paniers représentent les 12 tribus d'Israël. Le chiffre 7 (7 pains) désigne les nations païennes.

La multiplication des pains rappelle la manne reçue dans le désert, Jésus est le nouveau Moïse.

C'est aussi une introduction au mystère de l'Eucharistie. Jésus est plus que Moïse, il est le pain qui se donne.

La multiplication des pains est un signe adressé aux disciples plus qu'à la foule. 80% du contenu de l'Évangile est à destination des disciples afin de les former.

Au début de son ministère Jésus prêche mais ne rencontre pas beaucoup de succès, il va transformer son discours en utilisant des paraboles et former ces disciples au lieu d'enseigner directement la foule.

La pêche miraculeuse

Il y a 3 récits de la vocation de Pierre :

- Dans Marc et Matthieu il lâche tout pour se mettre à la suite de Jésus.
- Dans Luc, Pierre se met à la suite de Jésus après la pêche miraculeuse.
- Dans Jean André et Jacques, qui étaient des disciples de Jean-Baptiste sont d'abord appelés puis André amène Simon. Simon est subjugué par Jésus mais il y avait eu des bases jetées par Jean-Baptiste.

Le reniement de Pierre :

- Jésus pose 3 fois la question à Pierre, parallèle avec le reniement par trois fois.
- Jésus n'est pas découragé par les faiblesses humaines.
